
PV 1er conseil d'école de l’année 2022-2023
Ecole Henri Dès Pléchâtel – 20 octobre 2022- 18h30/20h30

Présents   : Mme teillard, élue aux affaires scolaires ; Mme Rat, responsable du pôle enfance ; M. Hamon adjoint aux 
bâtiments ; Mme Fajour directrice; Mmes Jubin, Patrairca, Giffard-Neuhaus, Gaudin, Noblet, Mr Bily enseignants ; 
Mmes Adeleke, Chevalier, Le goff, Lhermet, Lôtellier et Salaün, parents élus ; M. Bruslé DDEN
Excusés : Mme Debaud IEN ; M. Bourasseau, maire 

1. Règlement du conseil d’école
Présentation du règlement aux présents – vote à l’unanimité

2. Elections
Accueil des nouveaux élus.
Résultats des élections : 11 élues - Taux de participation de 62,15% avec 12 blancs ou nuls sur 133 votants (sur 214 
inscrits) – Ils sont affichés à l’école et visibles sur le site internet de l’école.

3. Effectifs et répartition: 140 élèves (138 rentrée 2021). 
Niveau effectif Enseignant

TPS/PS/MS 22 Delphine Fajour Anaëlle Noblet
GS 21 Emmanuel Bily

CP CE1 26 Nadège Jubin
CE1 CE2 27 Géraldine Patriarca

CM1 22 Florence Giffard-Neuhaus
CM2 23 Sophie Gaudin

Nombre d’élèves par niveau
TPS 1

PS 10

MS 11

GS 21

CP 15

CE1 20

CE2 18

CM1 22

CM2 23

Total 140

4. Règlement de l’école
Le règlement a été donné en début d’année aux parents, un changement à voter : les entrées de l’école.
L'entree des eleves d'elementaire se fait par le portail de l'impasse Henri Des, les eleves rejoignent directement leur 
classe et leur enseignant. 
L'entree des eleves de maternelle se fait le matin par la porte de l'impasse Henri Des pour la classe n°1 ou par la 
porte exterieure de la classe pour la classe n°2 et par le grand portail de l'allee du Petit Bois l'apres-midi.

Vote à l’unanimité.

5. Bilan Compte USEP
Après bilan au 31/08 il y a 2313.80€ sur le compte. 
A noter que nous sommes déficitaires sur les cotisations de -300.44€.
Dons de 2000€ par l’APE, merci à eux pour leur dynamisme.
Bénéfices de la soirée couscous d’environ 1200€, une grande réussite. Vente des photos scolaires à venir.

6. Evaluation CP CE1
Elles ont eu lieu du 12 au 23 Septembre et portent sur le français et les mathématiques. Les parents ont été reçus en 



entretien suite à ces évaluations.
Les élèves ont globalement montré des compétences solides sur leurs acquis de maternelle. Ces évaluations ont 
permis d'identifier les compétences que quelques élèves devaient encore consolider : l'équipe enseignante va ainsi 
pouvoir concentrer son accompagnement sur ceux-ci.
Du 16 janvier au 27 janvier, une évaluation « point d’étape » en CP.

Puis niveau A1 en anglais pour les CM2.

7. Présentation projet d’école (pour les nouveaux parents)
Le projet d’école 2021-2025 de l’école Henri Dès s’inscrit dans le cadre du projet académique qui concerne l’école de 
la maternelle au lycée. Ce projet académique se décline autour de 3 axes : Liberté Egalité Fraternité
Thématique retenue     : « Fraternité, moi et les autres : à la rencontre de l’altérité »
Objectif   : prendre conscience de la diversité culturelle, sociale, artistique
2 actions     :

 Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous-actions : s’ouvrir à la diversité 
linguistique- 100% EAC, s’ouvrir au monde culturel – culture musicale

 Développer et transmettre une culture de l’égalité Fille/Garçon avec 2 sous-actions : 
travail autour de stéréotypes – élèves acteurs de l’école (projets collectifs, délégués, médiateurs…)

1. Projets 2022/2023 en lien avec le projet d’école   
 Voir les articles sur le site internet de l’école (ou Twitter)

 Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous-actions : s’ouvrir à la diversité 
linguistique- 100% EAC, s’ouvrir au monde culturel – culture musicale

S’ouvrir à la diversité linguistique :
- Enseignement de l’allemand par Mme Giffard-Neuhaus pour les CM1 et CM2 (1h d’anglais, 1h d’allemand 

par semaine) avec une intervention de la classe mobile (fin novembre) une matinée sur les deux classes.
- Une journée pays par période en lien avec la cantine : la première sera en décembre.

- Semaine des langues en mai où les parents qui parlent une autre langue seront sollicités pour venir dans les 
classes.

100 % EAC , s’ouvrir au monde culturel:
- Le label EAC (enseignement artistique et culturel) : obtenu depuis le 1er décembre 2021
- La grande lessive qui a eu lieu jeudi 20 octobre sur le thème « la couleur de tes rêves » en partenariat avec 
les 2 autres écoles de Pléchâtel. Ce projet sera mené à nouveau au printemps.
- Patrimoine : visite des carrières de la société Pigeon avec Mr Ledroff pour les cycles 3. Les cycles 2 ont 
participé à l’action « levez les yeux » et ont dessiné l’ancien Prieuré de Pléchâtel.
- Semaine autour du Japon : Tous les élèves de l’école ont participé à l’exposition organisée par la 
médiathèque autour du Japon. L’exposition est visible tout le mois de novembre.
- Spectacle de noël : « Rouge » le jeudi 15 décembre

Culture musicale :
- MUSIQUE : Projet musique pour 4 classes validées, avec la venue d’un musicien intervenant - travail autour 
des styles musicaux
- Chorale recommence cette année ( 3 chorales :les classes de maternelle, le cycle 2 et le cycle 3)

➢ Développer et transmettre une culture de l’égalité Fille/Garçon avec 2 sous-actions :
travail autour de stéréotypes – élèves acteurs de l’école (projets collectifs, délégués, médiateurs…)

Elèves acteurs de l’école (projets collectifs, délégués, médiateurs...):
- Des projets pour développer la solidarité de nos élèves : banque alimentaire Panisol (projet avec le collège),
récolte de piles pour le Téléthon (avec la commune et les autres écoles), collecte alimentaire par les CM2 en 
lien avec le collège et course solidaire au profit d’une association de mal entendant (date à fixer).



- Elections de délégués du Cp au Cm2 : réunion des délégués une fois par période. Ils ont beaucoup d'idées.
- Conseil municipal des jeunes est proposé par la mairie aux élèves de CM des 3 écoles. Les délégués sont 
élus pour deux ans, leur laissant le temps de mettre en place les actions décidées.  Il n'y aura donc pas 
d'élection cette année.
- Participation à la commémoration du 11 novembre avec des CM1 CM2 (lecture de poèmes ou de textes)

EPS :
- Interventions Florent Renoult pour les cycles 2 et 3 : 2 projets par classe. Avec une grande nouveauté cette 

année, les élèves de GS vont pouvoir bénéficier de l’intervention de Florent en fin d’année en gymnastique. 
Nous en sommes ravis et remercions la mairie et l’IEN pour cette expérimentation.

- Natation : 2 classes de cycle 2 et la classe de GS se rendront le jeudi de 9h55 à 10h35 à la piscine de Janzé du 
03/04/23 au 07/07/23

- Ski : classe de sport d’hiver pour les cycles 3
- Sortie USEP : nous sommes inscrits à un bal breton

Numérique :
- 2 nouvelles tablettes ont été achetées par la mairie pour les 2 classes de maternelle avec une borne wifi. 

Nous remercions la mairie. 
EDD :

- Projet Watty proposé par les Pays des Vallons de Vilaine, autour d’atelier d’économie en eau et énergie : les 
classes de CP/CE1 et CE1/CE2 participeront à cette action à partir du 22 novembre.

- Toujours tri des déchets dans les classes.

8.   Travaux     et achats 
- Photocopieuse : achat de la mairie qui sera livré le 7 novembre. Nous remercions la mairie.

9.   Sécurité/ santé
- Exercice incendie réalisé en septembre : RAS
- Exercice PPMS intrusion, sera réalisé vendredi 21 octobre

10.   Questions des parents
Pour l’école

1/ La Scolarité

Les enfants peuvent-ils apprendre quelques mots en langue des signes pour communiquer avec tout le monde et 
leur permettre d’apprendre en même temps ? Leur apprendre qu’il y a différentes façons de communiquer. Trouver 
une solution si on n’arrive pas à communiquer…

Il y a une éducatrice spécialisée le lundi matin dans la classe qui vient signer et les élèves ont commencé à apprendre des signes
pour communiquer.

Remarque : l’horaire du midi 13h20 n’est pas toujours respecté cela met en difficultés certains parents pour la re-
prise de leur poste l’après-midi.

 C'est vrai, cela a été redit et nous prenons en compte cette remarque.

2/ Vie à l’école

Serait-il intéressant de mettre en place une application (ex : Klassly ou autre) pour rentrer en lien avec la vie de la 
classe ? 

  Il y a déjà le compte twitter de l'école, le site web de l'école. Un cahier de vie est en place dans les classes de maternelle.

 Echanger directement avec la maîtresse en cas d’absence (pour connaître les devoirs à faire…) ?
  C'est  déjà  le  cas.  Chaque  parent  peut  communiquer  avec  l'enseignant  de  la  classe.   Les  parents  ont  l’adresse  mail

professionnelle des enseignants ou l'adresse mail de l'école et Mme Fajour transfère les messages.

Le séjour aux sports d’hiver sera-t-il reconduit tous les 2 ans pour les cm1/cm2 ? 



  On ne peut pas s"avancer, cela dépendra des enseignantes sur les postes. Le budget ne sera peut-être pas exclusivement
réservé au cycle 3. Le séjour pourra se faire ailleurs également.

Il y a une confusion sur l’encas du matin ? Depuis quand est-ce mis en place ? Cela concerne-t-il toutes les classes ?
 Cela sera revu en conseil des délégués. Cela concerne les classes de cycle 3 qui mangent à 12h45, un fruit, du pain, pas un gros

goûter.

3/ Remerciements

Un grand merci à toute l’équipe pour l’organisation de la soirée couscous !

Pour la mairie

1/ Portail famille

Serait-il possible d’indiquer les jours fériés et les dates de vacances surtout (pour limiter les erreurs de réservation) ?
 Cela ne facturait pas même si cela était coché. mais cela vient d'être modifié. Même si les vacances apparaissaient  ce n’était 

pas facturé.

Serait-il possible d’avoir un visuel sur les réservations des périodes du centre de loisirs ?
 Lorsque les inscriptions sont closes, aller voir dans ses réservations ou dans l’agenda mensuel. Case orange "calendrier"  ; ou 

« modifier les réservations ».

On ne peut pas revoir l’année passée.

2/ Cantine

Des informations sur la mise en place d’un self ?

 Des travaux commencent dès lundi et installation du self pendant les vacances de Noël et mise en service à partir de janvier 
(pas pour les maternelles).

Avec la mise en place du self y aura-t-il des renégociations de tarifs ?
 Non, jamais de hausse, l'investissement matériel n'est jamais répercuté sur le prix des repas ; pas d'augmentation.

Pas de baisse de qualité pour baisser le tarif. La mairie prend en charge plus de 50% du prix du repas.

3/ Environnement

Des informations sur les mesures d’économie d’énergie prise à l’école pour cet hiver ?
Deux audits énergie en cours  : Chaudière fuel et gaz. Suite aux audits, des régulateurs pour couper le chauffage et le remettre 

une heure avant l'arrivée des enfants.

Deuxième audit sur l’enveloppe du bâtiment.

Objectif : maintenir une température confortable tout en diminuant la consommation d'énergie. Faire des économies d’énergie.

4/Travaux

 La structure de la cour de récréation est fermée des travaux sont-ils prévus ?
 Oui, le devis a été déposé en mairie, le revêtement doit être refait.

Conseil école n°2 : Mardi 28 mars 2022 et n°3 jeudi 29 juin 2023

Fête de l’école le vendredi 23 juin

Compte rendu corrigé par Mme Adeleke


